

Persönlichkeitsstörungen Personality disorders

Redaktion: H. Saß, Aachen

- 7 Einführung zum Thema: Persönlichkeitsstörungen. Zur Weiterentwicklung einer problematischen Kategorie**
Introduction to the topic: Personality disorders. Further development of a problematic category
H. Saß
- 9 Beitrag der Neurobiologie zum Verständnis der Borderline-Persönlichkeitsstörung**
Contribution of neurobiology to our knowledge of borderline personality disorder
S.C. Herpertz
- 16 Psychopathologie und Psychotherapie der Borderline-Persönlichkeitsstörung. Zum gegenwärtigen Stand der Forschung**
Psychopathology and psychotherapy of borderline personality disorder. State of the art
M. Bohus · C. Kröger
- 25 Emotionale Teilleistungsstörungen und „first impression formation“ bei Persönlichkeitsstörungen**
Minimal emotional dysfunction and first impression formation in personality disorders
M. Linden · M. Vilain
- 37 Prosoziale Persönlichkeit. Warum ist kooperatives, normorientiertes Verhalten der Normalfall?**
Prosocial personality. Why is cooperation and moral adjustment the rule?
H.-L. Kroeber

■ **Originalien** Original articles

- 43 Gewaltstraftäter mit und ohne Antisoziale Persönlichkeitsstörung. Ein Vergleich**
Violent offenders with or without antisocial personality disorder. A comparison
F. de Tribolet-Hardy · K. Vohs · G. Domes · D. Regli · E. Habermeyer
- 50 Ärztliche Suizidassistenz bei Demenzerkrankungen?**
Physician-assisted suicide in dementia?
H. Lauter
- 57 Patientenverfügungsgesetz. Konsequenzen für die Behandlung psychisch Kranker**
Significance of a recent amendment on advance directives for psychiatric patients in Germany
M. Grözinger · D. Olzen · A. Metzmacher · K. Podoll · F. Schneider

■ **Historisches** History

- 67 „Meine Krankheit ist eine Kopfkrankheit, die schwer zu definieren ist“. Robert Walser (1878–1956) in seiner psychischen Erkrankung**
„My disease is one of the mind and difficult to define“. Robert Walser (1879–1956) and his mental illness
S. Partl · B. Pfuhlmann · B. Jabs · G. Stöber

93 Elektrokrampftherapie. Indikation, Durchführung und Behandlungsergebnisse

Electroconvulsive therapy. Indications, procedure and treatment results
H.W. Folkerts

103 CME-Fragebogen

Questionnaire

79 Karl Wilmanns' theoretische Ansätze und klinische Praxis. Ihre Bedeutung für die heutige Psychiatrie

Karl Wilmanns' theoretical contributions and his clinical practice. What does it mean for contemporary psychiatry?

C.H. Mundt · K. Hoffmann · J. Wilmanns

■ **Mitteilungen DGPPN** News

104 Psychiatrie im Nationalsozialismus – Erinnerung und Verantwortung. Rede anlässlich der Gedenkveranstaltung DGPPN

110 Psychiatrie im Nationalsozialismus – Erinnerung und Verantwortung. DGPPN entschuldigt sich bei Opfern und Angehörigen

111 DGPPN Kongress 2010 knackt 10.000 Teilnehmer-Marke

115 Preisträger DGPPN-Preise 2010

119 Neues Führungsteam für die DGPPN

120 Nationale Fachgesellschaften gründen europäisches Netzwerk

■ **Verschiedenes** Miscellaneous

90 Leserbrief Letters to the editor

92 Buchbesprechungen Book reviews

135 Termine Forthcoming meetings

136 Impressum Imprint